

## INVITATION À PARTICIPER À UN PROJET DE RECHERCHE

<b>Titre du projet de recherche :</b>	Dignité et Aide médicale à mourir : une étude portant sur le regard des personnes concernées.
<b>Chercheuse responsable :</b>	Johanne Hébert, inf., Ph.D.
<b>Étudiante-chercheuse et Coordonnatrice de la recherche :</b>	Isabelle Martineau, infirmière M.Sc., doctorante en éthique appliquée

Madame,  
Monsieur,

Au Québec, comme dans d'autres endroits, la mort médicalement assistée, qu'on appelle ici « Aide médicale à mourir » (AMM), est une question beaucoup discutée depuis quelques décennies. Dans les arguments utilisés, on entend souvent l'importance de respecter « la dignité ». Dans les textes qui portent sur ces sujets, plusieurs définitions différentes de la dignité sont données. Mais, dans tout cela, quel est l'avis des personnes réellement concernées, qui sont vraiment confrontées à ce choix, comment voient-elles la dignité? Jusqu'à présent, peu d'études s'y sont attardées au Québec. Considérant l'importance de ce débat et alors que de plus en plus de gens d'ici font le choix d'avoir recours à l'AMM, notre projet vise à explorer la signification de la dignité pour 4 à 6 québécois(e)s, aptes, majeurs, atteints d'une maladie incurable et qui sont en démarche vers une AMM, ou y réfléchissent fortement, ainsi que pour 4 à 6 proches aptes et majeurs, endeuillés depuis au moins 5 mois d'une personne ayant eu recours à l'AMM ou qui y a réfléchi fortement.

Votre participation à ce projet de recherche consiste à prendre part à une entrevue individuelle et confidentielle, d'une durée d'environ une heure. L'entrevue se déroulera en personne (dans le respect des mesures socio-sanitaires en vigueur, si cela s'avérait de mise, par exemple : une distance physique de 2 mètres, le port d'un masque, etc.), au lieu et au moment qui correspondront à vos préférences. L'entrevue sera conduite par une infirmière expérimentée en soins palliatifs et doctorante en éthique appliquée. L'entrevue sera enregistrée en audio seulement, transcrite puis analysée.

À noter que ce projet a été approuvé par le Comité d'Éthique de la Recherche du CIUSSS de la Capitale Nationale (2024-2944) et par le Comité d'Éthique de la Recherche de la Maison Michel-Sarrazin.

**Si vous êtes intéressé à participer, prière de communiquer avec**

**Isabelle Martineau, infirmière M.Sc., doctorante en éthique appliquée**

**Cellulaire 1-367-380-9172**

**courriel : [Isabelle.Martineau@uqtr.ca](mailto:Isabelle.Martineau@uqtr.ca)**